

RECYCLAGE OU RÉEMPLOI que privilégier ?

Quand on ne peut pas réemployer, alors on recycle.

On a longtemps cru que le recyclage était une solution idéale. Mais aujourd'hui, il faut nuancer :

le réemploi est souvent plus vertueux que le recyclage.

Oui, le recyclage a sa place...

- **Sur certains matériaux, le recyclage reste pertinent**

Par exemple : la ferraille. Certes, recycler du métal demande de l'énergie, mais en extraire du neuf en consomme tout autant, voire plus.

- Le recyclage est donc utile... quand le réemploi n'est pas possible.

Mais attention : on ne recycle pas tout, et pas indéfiniment.

... mais il a ses limites

Une bouteille plastique, par exemple, ne se recycle que 2 fois.

Cela montre un manque de vision sur la fin de vie des objets.

Il est donc crucial de **réduire à la source** : moins de déchets, moins de plastique.

- **Le réemploi permet à l'objet de conserver sa fonction d'origine.**

- Il mobilise de la **main-d'œuvre locale**, du savoir-faire, du reconditionnement.

- Son impact carbone est bien plus faible que le recyclage.

- A contrario, le recyclage implique un nouveau cycle industriel, avec de l'énergie, des machines, du transport... Ce n'est pas **neutre**.

Réemployer, c'est mieux

Et si on réinventait ?

Quand l'objet ne peut être ni réemployé ni recyclé facilement : **détournons-le !**

Soyons créatifs. Réinventons ses usages. Donnons-lui une nouvelle vie, inattendue.